

Zeitschrift: Bulletin de la Société suisse de Numismatique
Herausgeber: Société Suisse de Numismatique
Band: 1 (1882)
Heft: 9-10

Bibliographie

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bibliographie

Notre sœur la *Société bavaroise de Numismatique* a bien voulu songer à notre bibliothèque lors de la publication du I^{er} volume de son *Bulletin annuel*.

Les *Mittheilungen der bayerischen numismatischen Gesellschaft* pour les appeler par leur vrai nom, forment un joli volume in 8, de 128 pages de texte, accompagnées d'une planche (phototypie) représentant 8 des principaux objets (médailles, monnaies ou sceaux) mentionnés par le texte.

Voici le sommaire détaillé; nous y voyons des articles de *membres de notre Société*, qui, espérons-le, trouveront aussi le temps un jour de se souvenir de *notre Bulletin*.

- 1^o Rapport annuel de la Société, par le Dr *E. Merzbacher* (membre du Comité de Rédaction).
- 2^o Supplément à l'histoire monétaire de la ville de Nurnberg, par *C. F. Gebert*.
- 3^o Etudes pour servir à l'histoire des monnaies et médailles des ducs de Bavière au XVI^{me} siècle, par *J. V. Kull*.
- 4^o Trouvaille de monnaies à Schornweisach, par le Dr *L. Fikentscher*.
- 5^o Suppléments à la numismatique bavaroise, par *Otto (Freiherrn) von Eyb*.
- 6^o Monnaies et médailles des princes évêques de Freising, par Dr *Hans Riggauer* (membre du Comité de Rédaction).
- 7^o Communications du Cabinet royal de Numismatique de Munich:
 - a) La fondation de Smyrne (H. Brunn);
 - b) Le roi Licurgue (le même).
 - c) Jeton de sûreté (signe de reconnaissance) pour servir d'entrée dans la forteresse de Ehrenbreitstein. Dr *Hans Riggauer*.
 - d) Loup de Stubenberg (le même).
8. Divers:
 - a) Remarques sur les suppléments de M. Gebert, à l'histoire monétaire de la ville de Nurnberg;
 - b) De la frappe de monnaies impériales à Munich pendant l'occupation des années 1705 à 1714.
 - c) L'ancienne cloche de la pharmacie « *du Lion* » à Straubing, par *Edouard Wimmer*.

Nous avons parcouru avec plaisir les différents travaux précités et nous devons dire qu'ils nous ont vivement intéressé.

Malheureusement nous n'avons pu jusqu'ici publier des travaux aussi spéciaux que ceux contenus dans le Bulletin de la Société bavaroise, mais ce qui est *retardé* n'est *pas perdu*, car nous savons que plusieurs de nos collègues s'appliquent particulièrement à la numismatique d'un canton ou d'un autre et que lorsque leur travail sera susceptible d'être livré à la publication, c'est notre *Bulletin* qui aura l'honneur de le faire.

L'étude de la Numismatique suisse n'était depuis quelques années déjà et avant la fondation de notre Société, que le fait de quelques amateurs, la plupart conservateurs de médailliers publics, qui réservaient pour ces établissements, souvent même pour eux seuls, les résultats de leurs recherches. Aujourd'hui que notre Société est de jour en jour en voie de progrès, que notre *Bulletin* a franchi le pas difficile d'une première année, nous voyons petit à petit annoncer certains travaux qui ne manqueront pas de faire grand honneur à notre pays et à leurs auteurs.

Souvenons-nous que ce n'est que *petit à petit que l'oiseau fait son nid.*

H.

Nous avons reçu en son temps de notre collègue M. C. van Peteghem à Paris le catalogue de la 3^{me} vente de la collection Legras, qui aura eu lieu quand pourra paraître notre Bulletin.

Ce catalogue comprend spécialement des monnaies étrangères (Afrique, Asie, Océanie et Amérique) et un supplément à celles d'Europe.

La *Suisse* n'est représentée que par 5 Numéros.

- a) *Neuchâtel*. Deux piéfonds de Henri d'Orléans, duc de Longueville. Argent. Frappe moderne.
- b) Monnaies de billon (13 pièces) de Henri I^{er}, Henri II et Anne, Henri III.
- c) Marie d'Orléans, 20 creutzer. Argent (2 pièces).
- d) *Valais*. Billon (2 pièces).
- e) Matrice du cachet ou timbre humide du département du Léman.

Le dit catalogue est suivi de deux planches lithographiées, représentant 25 des pièces annoncées.

Le retard qu'ont subi les fascicules 7 et 8 de notre Bulletin, pour des raisons qui n'auront heureusement plus à se répéter à l'avenir, nous a empêché de suivre les comptes-rendus des

publications avec lesquelles nous faisons échange. Nos confrères voudront bien nous excuser.

Bulletin mensuel de Numismatique et d'Archéologie (Bruxelles). N° 4 et 5. Octobre et novembre 1882.

Etudes gauloises. I. L'inscription d'Alix. — L'exposition des Arts industriels de Gand. Section rétrospective. — Les monnaies d'Hugues de Châlons, évêque de Liège (1296—1301). — Denier inédit d'Adolphe de Waldeck, évêque de Liège (1301—1303). — Bulletin bibliographique. — Chronique. (2 planches lithographiées.)

Numismatisch-sphragistischer Anzeiger (Hannovre).

N° 8 et 9 (août 1882). Buxtehude, siège monétaire du cardinal Henri III de Brême (1583—85), par M. Bahrfeldt. — Existe-t-il des écus (Thaler) du duché de Lauenbourg, portant le millésime 1640, avec un cavalier ou les lettres J G (réunies) comme signe monétaire (différent) ? par M. Bahrfeldt. — Chronique. — Bibliographie. — Divers.

N° 10 (octobre). Aperçu de quelques prix de la vente des doubles du cabinet royal de Numismatique, à Berlin, le 10 octobre 1882. — Détails et attribution d'une pièce inconnue signalée à la page 49. — Demandes et réponses. — Trouvaille de monnaies à *Sobotsch* (Prusse occidentale) et *Helmstädt*. — Chronique. — Demandes. — Divers.

N° 11 (novembre). Trouvaille de Steinkirchen. Médaille du 1300^{me}. Jubilé de la fondation de Salzbourg, 1882. Quelques nouvelles pièces rares du musée royal de Berlin. — Remarques sur la vente Morbio. — 3^{me} vente Legras à Paris. — Trouvaille de Bretzenheim-Gonsenheim. — Divers.

Numismatisches Literatur-Blatt (Stade, Hannovre), N° 14, novembre 1882. Sommaire des journaux numismatiques périodiques. — Publications particulières et travaux publiés dans des journaux non spéciaux à la numismatique.

Bulletin de l'Académie d'Hippone.

Nous avons également reçu le *dix-septième* volume du *Bulletin de l'Académie d'Hippone* à Bone (Algérie) et nous adressons ici nos meilleurs remerciements à cette Société amie qui veut bien songer à notre bibliothèque.

Nous recevons déjà de cette même association scientifique son bulletin ou compte-rendu de chaque séance dans lequel il a été plus d'une fois fait mention de notre publication.

Le volume que nous annonçons est un in 8° de 108 pages contenant les travaux et communications les plus intéressants de la Société, ainsi que l'état nominatif de ses membres honoraires actifs et correspondants. La seconde moitié du volume, qui suit les 108 pages de travaux, est consacrée aux comptes-rendus des séances de l'Académie. Vingt magnifiques planches lithographiées exécutées avec soin par la maison *Becquet* à Paris, terminent cet intéressant recueil. L'une entr'autres, représentant la *Façade d'un sanctuaire des premiers temps du christianisme, découvert dans la Basilique de Tébessa*, imprimée en plusieurs couleurs, et vraiment digne d'être remarquée.

En parcourant ce volume dont nous donnerons le sommaire dans notre prochain fascicule, nous ne pouvons exprimer qu'un regret, celui de n'avoir pas vingt ans d'existence pour posséder les seize volumes qui précèdent, n'émettre qu'un vœu, c'est que l'Académie d'Hippone veuille bien nous continuer ses faveurs.

H.

Biographies numismatiques.

Nous continuerons en 1883 la série que nous avons commencée page 59.

Nous recommandons à nos lecteurs qui peuvent nous fournir des notes exactes ou nous indiquer les ouvrages qui en contiennent de bien vouloir le faire *au plus tôt*.

Nous avons reçu celle de *Schwendimann* de Lucerne; en attendant la traduction et la publication nous remercions notre collègue M. *Ad. Jnwyler* à *Lucerne*, des nombreuses démarches et recherches faites pour nous procurer les données nécessaires pour cette biographie.

H.

A nos lecteurs.

Notre **Bulletin** est arrivé heureusement à la fin de sa première année d'existence avec les deux présents fascicules.

Si les débuts ont été difficiles, nous pouvons néanmoins nous flatter de la sympathie de plusieurs des membres de notre So-